

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 35 minutos, y se pone á las 4 horas y 52 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Rufo, obispo y confesor, en Metz.

San Florencio, obispo, en Estrasburgo.

San Erculano, obispo y mártir, en Perusa.

San Amaranio, mártir, en el mismo día; el cual terminó su vida en Abi peleando por la fe católica, y vive en el cielo.

El martirio de los santos Hieron, Nicandro, Esiquio y otros treinta, en Melitina en Armenia; los cuales fueron coronados en la persecucion de Diocleciano, siendo presidente Lisias.

Los santos mártires Aucto, Taurion y Tesalónica, en Anfipoli en Macedonia.

El martirio de los santos Melasipo, Antonio y Carina, en Ancira, en tiempo de Juliano Apóstata.

San Engelberto, obispo, en Colonia.

San Aquiles, obispo, en Alejandria, esclarecido por su doctrina, fe, erudicion y costumbres.

CULTOS.—*Mañana domingo*—En San Miguel continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las siete y media comunión general con plática, y á las diez misa mayor con música y sermon por el M. I. Sr. D. Tomas Rullan. Al anocheecer, despues de los actos de coro, seguirá el Triduo por el P. Eugenio Morlánés, y luego la reserva.

En Montesion se celebrará la fiesta que *El Circulo de Obreros Católicos* dedica á sus patronos Jesus, María y José; á las siete y media comunión general para los socios, á las diez y media misa solemne con música y sermon por el P. Tiburcio Valero, y concluida se cantará el *Te Deum*.

En la Merced, á las siete y media de la mañana, habrá comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento y demas personas que durante el pasado mes han obsequiado á la Virgen con la devocion del Rosario; á las diez misa solemne, con exposicion y sermon por D. Sebastian Font. Por la noche Rosario cantado con órgano, y despues continuará la novena en sufragio de las Almas del Purgatorio.

En San Juan se celebrará fiesta votiva en honra del Patriarca San José; á las diez y media se cantará misa solemne con sermon por D. José Reus.

En San Cayetano, á las siete y media, tendrá lugar la comunión general para los Terciarios de San Francisco de Paula.

En la Real Capilla de Palacio, á las nueve al tiempo de una misa, se verificará el ejercicio de la Virgen del Rosario.

En San Nicolas, al anocheecer, se verificará el ejercicio del Corazon de Maria, con exposicion.

En Santa Catalina de Sena, al anocheecer, se rezará el Rosario entero.

El ejercicio del Corazon de Jesus se verificará por la tarde con exposicion en el Socorro, en San Francisco, en San Felipe Neri, en las Capuchinas, en San Jerónimo, en la Concepcion y en Santa Magdalena. En Santa Eulalia y en Montesion tendrá lugar al anocheecer, tambien con exposicion.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

Lunes.—En San Miguel concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez misa mayor. Al anocheecer concluirá el Triduo y la reserva precedida de procesion y *Te Deum*.

El ejercicio del día 8 dedicado á la Inmaculada Concepcion se verificará en Santa Cruz á las siete de la mañana; en las Capuchinas á las siete y media; en San Miguel á las once; en San Francisco á las once y cuarto; en Santa Magdalena un poco antes del anocheecer; y en Santa Eulalia al anocheecer.

En San Felipe Neri tendrá lugar el ejercicio dedicado á la Virgen del Divino Amor, al anocheecer.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen Purísima.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

La demostracion de Villa Glori.—Banquete dado en honor de Coccapieller.—Agitacion anticlerical.—Expulsion de monjas de sus conventos.—Noticias varias.

El día 24 del actual tuvo lugar la anunciada demostracion anual, liberal, para conmemorar el combate de Villa Glori; donde un grupo de garibaldinos, capitaneados por los hermanos Cairoli, fué derrotado por una compañía de soldados pontificios, encontrando allí la muerte debajo de un árbol los dos citados jefes.

Los liberales hacen esta conmemoracion, segun ya tengo dicho, todos los años; aun cuando pasa casi desapercibida. Este año sin embargo, se le quiso dar una gran solemnidad, y un carácter mercadísimo anticlerical, en consonancia con la agitacion anti-católica que dura todavía. No obstante, la demostracion resultó mezquina, y más bien antimonárquica que anti-clerical.

Los periódicos liberales han procurado á pesar de eso, aumentarla mintiendo. Yo quise verla, por lo ménos en parte, con mis propios ojos, yendo fuera de la Puerta del Popolo por donde pasaba el cortejo que iba á hacer esta conmemoracion á Villa Glori, sobre el monte Parioli. Detras de una banda de música marchaban con diez banderas de asociaciones democráticas populares, como cuatrocientas personas, y cuenta que el cálculo es generoso, que llevaban ocho coronas de flores y laurel con cintas rojas para colgarlas del árbol bajo el cual perdieron la vida los hermanos Cairoli. La música tocaba himnos que recordaban la república de 1848. Allí, sobre el monte Parioli, dos oradores radicales pronunciaron discursos violentísimos, segun me digeron despues, porque como se comprenderá fácilmente, yo no fuí á Villa Glori. Los periódicos liberales han contado á su vez que el cortejo se componía de más de tres mil personas con veinte banderas y muchísimas coronas de flores; pero ninguno de estos periódicos ha dicho que aquellas coronas llevaban cintas rojas. Los agentes del gobierno dejaron pasar las cintas rojas, símbolo de la república y del socialismo, y permitieron que se pronunciaran las más feroces invectivas contra el Papado por los oradores de Villa Glori; únicamente intervinieron para imponer su *velo* cuando uno de los oradores pronunció algunas frases *irredentistas* contra el Austria!

Poco despues de esta abortada demostracion anticlerical, en la misma tarde se celebró un banquete en el anfiteatro del *Circo Real* dado en honor de Coccapieller, diputado, que ha salido de la cárcel, por docientos cincuenta electores suyos, en su mayoría del pueblo.

El hecho no revistió gran importancia. Calculando yo el tiempo necesario para terminar la comida fui, despues de terminada ésta, al *Circo Real* y quise oír desde un palco la peroracion del famoso *tribuno de Roma*. Cuando entré ya había comenzado. Fué un discurso monumental, fenomenal, especialísimo y hasta divertido. El tribuno estaba de pie en su sitio de la mesa de honor, desceñido demasido democráticamente, con los pantalones desabotonados sobre la panza, de modo que se le veía la ropa interior, desabotonado el chaleco, con grandes botas de montar que le llegaban hasta las rodillas.

Todos los comensales formaban corro alrededor de él para escucharlo mejor y aplaudirlo. El tribuno habló largamente de *omnibus rebus et de quibusdam aliis*. Habló muy bien del rey Humberto, sin atacar al Papa ni á la Iglesia (si bien hubo frases no muy correctas); se desató fieramente contra los *negociantes* y sus compadres que devoran la hacienda pública; citó algunos textos de Ciceron sobre la recta razon que debe presidir á la administracion de la cosa pública; habló de la república y del im-

perio romano, que cayeron por no estar bien cimentados, y del imperio saltó á la unidad italiana actual y á la cuestion social; dijo que es necesario mudar lo todo y corregirlo todo; que por esto él presentará al Parlamento algunos proyectos de ley, entre los cuales hay una ley agraria mejor y más recta que la de los Gracos; indicó que queria ordenar el pueblo en centurias y descurias y dijo otras muchísimas cosas disparatadas, que sería el cuento de nunca acabar si hubiera de referirlas todas. Compendió su programa en las palabras: *Dios y humanidad*, y terminó diciendo: «O Coccapieller (esto es, sus proyectos de ley) ó el socialismo; si no se hace lo que yo propongo, me retiraré á la montaña para el espectáculo del mundo que va á arder; no me importará nada.» En suma, fué en extremo divertido oír aquel discurso sin conclusiones.

Tomé nota de este pensamiento de Coccapieller: «Los bienes del clero procedían del pueblo que pagaba los diezmos, que hacia donaciones ó dejaba por testamento; ya que se confiscaron, era necesario al ménos que volvieran al pueblo, constituyendo con su valor un inmenso banco popular cooperativo. En cambio aquellos bienes eclesiásticos se han evaporado; se los han comido los negociantes del gobierno y sus amigos burgueses, que han engordado con aquellos bienes, y ahora se dan tono de grandes señores y de feudatarios peores que los antiguos de la Edad media.»

¡Figúrense los aplausos de los electores de Coccapieller!

Pero pasando á cosas más serias debo decir que la agitacion anticlerical continúa no solamente por parte de los liberales de la calle y de la prensa, sino tambien por parte del Gobierno.

El ministro de Gracia y Justicia ha hecho desalojar de sus monasterios á muchas monjas de diversas ciudades de Italia, y en una circular recientemente publicada ha ordenado que se hagan indagaciones sobre el número de monjas que han tomado el hábito y profesado, despues de la ley de supresion de las Ordenes Religiosas, y que éstas sean expulsadas en el término de diez días. La dureza de esta inicua disposicion ha sido censurada hasta por algunos periódicos liberalísimos; habiendo dicho uno de éstos: «Con los delinquentes se hubiera tenido más indulgencia.» A consecuencia de estas censuras, y de fuertes reclamaciones llegadas de todas partes, el ministro ha decidido ahora que aquel término de diez días se prolongue á un mes. Pero si se ha modificado la forma, no deja por eso de ser siempre inicua la sustancia.

Tambien ahora comienza el gobierno á atacar las escuelas privadas católicas; y con fútiles pretextos se han hecho ya cerrar algunas, arbitrariamente, en diversas ciudades. Se teme ademas que cuando dentro de poco se abra el Parlamento, se hará alguna ley excepcional en odio de las escuelas católicas.

Entre tanto se preparan otros *meetings* anticlericales en Milan y Ancona; y las empresas de ferrocarriles han concedido la rebaja no del 50, sino del 75 por 100 á todos aquellos *entusiastas de las batallas patrias* que quieran ir á Roma de cualquier punto de Italia el día 7 de Noviembre, para tomar parte en la conmemoracion de la batalla de Mentana, á la cual se agrega este año un carácter especial de demostracion anti-católica.

Algunos pretenden excusar en parte al gobierno, de este movimiento anticlerical, diciendo que ciertas disposiciones son de la iniciativa personal del ministro de Gracia y Justicia, Tajani. Esto no es verdad. La circular, de que hablé arriba, contra las monjas, fué deliberada en Consejo de Ministros; y cuando el señor Tajani, movido por las reclamaciones y observaciones de la prensa, prorogó el término de la expulsion, desde los diez días á un mes, sé que el señor Depretis reprobándole le dijo: «es demasiado».

El Padre Santo cada día más acongojado por

esta guerra encarnizada que se hace delante de sus ojos á todas las instituciones católicas, hace tomar cuidadosamente nota de todo para promover á su tiempo las debidas quejas, y mostrar al mundo, cuán imposible é intolerable es la condicion del Papado bajo un gobierno que por complacer á las sectas masónicas de las cuales ha nacido y por las que está sostenido, se ha propuesto destruir el catolicismo y el Papado aun en su potestad espiritual. Mas no creo que se haya tratado hasta ahora, como algunos han dicho, de una salida próxima del Papa de Roma. Pero si esta inicua persecucion no sólo continuase, sino que aumentase, indudablemente el Papa tendría que tomar alguna resolucion suprema, de la cual no sería en verdad el reino de Italia el que saldría ganancioso.

La circular Tajani sobre la expulsion de las monjas está llevándose á efecto, segun ya he dicho, en diversos puntos de Italia. Por lo que hace á Roma, hasta el día de hoy, no ha recibido aplicacion alguna, aun cuando en Roma existen actualmente cerca de noventa monasterios de mujeres, en algunos de los cuales hay monjas que han tomado el hábito y profesado despues de la ley de supresion. Ignoro si se llegará tambien á aplicar en esta ciudad aquella tiránica disposicion ministerial; pero me parece por ciertos indicios, y se me afirma tambien, que el gobierno, si bien trata de contemporizar, tiene la pésima intencion de aplicarla.

Por seguir tal vez el actual movimiento anticlerical, el diputado y exministro Bonghi, liberal-moderado, racionalista, etc., etc., ha hecho anunciar, y el mismo lo ha anunciado en los diarios, que en este momento está estudiando los Evangelios para escribir una *Vida de Jesucristo*; que probablemente será muy digna de figurar al lado de la que escribió Ernesto Renan.

En el Tribunal Correccional de Milan se sustancia un ruidoso proceso incoado por el diputado Cavallotti contra un tal Dellavecchia que ha acusado en un periódico de aquella ciudad, al Sr. Cavallotti, de plagio literario y de ser un camaleon político, primero partidario de Austria, despues monárquico saboyano y ahora republicano. Cavallotti ha entablado querrela de difamacion contra el Sr. Dellavecchia. Muchísimos son los testigos citados por una parte, casi todos periodistas liberales. Ambas partes se combaten con mucha acrimonia y de un modo muy poco decente.

Roma 28 de Octubre de 1886.—P.

EXTRAÑA CIVILIZACION!

Un escritor protestante de los Estados-Unidos ha escrito en una obra titulada: *Cincuenta años de experiencia de la enseñanza obligatoria laica*, las siguientes palabras:

«Esta enseñanza ha producido los más funestos efectos sobre las costumbres, la política y la educacion.»

En la sola ciudad de Nueva-York el presupuesto escolar asciende á 20.300.000 francos. ¿Cuál es el resultado de estos prodigiosos gastos? La masa de los discípulos de las escuelas públicas es profundamente ignorante.

Esto en lo que concierne al progreso científico: las consecuencias morales son terribles. Nuestras grandes ciudades están invadidas por jóvenes desocupados y viciosos. Los campos infestados de vagabundos, raza desconocida de nuestros padres. La corrupcion de nuestros Cuerpos legislativos es tan grande, que los especuladores están seguros de obtener á precio de oro todas las leyes relativas á sus intereses.

La corrupcion electoral se practica desvergonzadamente; la magistratura está degradada. La mala fe en los negocios es cosa corriente, y la política es un comercio.

El respeto filial y el amor paternal se han debilitado: la modestia en los jóvenes de ambos sexos ha desaparecido, y por nada se ruborizan.»

La confesion es concluyente, y sin embargo esto es nada. América es un mundo extraño; la tierra de todas las sorpresas, el país de todas las cosas extraordinarias: en esa república, tan decantada por los liberales del viejo mundo, no pasa un día sin que tengan que registrarse hechos que, aunque bajo la salvaguardia de la más estrecha civilizacion, cubren los más monstruosos errores de la barbarie.

Si el ilustrado lector quiere por un instante pasar el Atlántico, le prometemos un espectáculo tan odioso, que difícilmente podrá creer que ocurra en pleno siglo diez y nueve.

Nos encontramos en uno de los más florecientes Estados de la Union Americana, en la espléndida region del Maryland, tan llena de riquezas, y sólo á algunas millas de la residencia del Gobierno federal, es decir, en plena civilizacion yankee.

En el Maryland está situado el condado de Tuc-

ker, que tiene por capital una bonita ciudad llamada San Jorge, admirablemente situada al pié mismo de las montañas.

En la plaza un inmenso gentío llamada desde luego nuestra atencion. En un estrecho recinto cerrado por barreras de madera hay amontonados gran número de seres pálidos, demacrados y harapientos. En torno de un estrado situado cerca de la barrera, unas dos ó tres mil personas, en su mayoría campesinos, ministros protestantes y propietarios, van y vienen, gesticulan, se empujan y hablan todos á un tiempo, produciendo una algazara indescriptible... Van á proceder á una venta. Los desgraciados que se encuentran detras de aquella barrera van á ser adjudicados como si fuesen acémilas. Pero ¿no son negros? No; son blancos; son los *pobres de la localidad*.

¿Por qué los venden? ¿Porque son pobres!

Por inverosímil que parezca, por horrible que esto sea, es la más estricta verdad, y la ley de Maryland así lo manda.

Los pobres son vendidos, *positivamente vendidos* por un año al mayor postor!

Durante quince días los diarios no cesan de anunciar la venta por órden del Tribunal de justicia, y dos días ántes de espirar el término fijado los senderos de las montañas y todos los caminos que conducen á San Jorge se ven atestados de vehículos de todos géneros conduciendo gran número de gentes de los pueblos inmediatos. Las posadas y fondas son tomadas por asalto, y por todas partes vense alegres corrillos discutiendo tranquilamente sobre el terrible infornio que ha podido conducir á aquellos pobres diablos á ser vendidos como otras tantas bestias de carga.

Llega el día de la venta: á las diez la muchedumbre se dirige al *mercado* con el objeto de inspeccionar la *mercancia*, mientras los chiquillos gritan, injurian y arrojan á los pobres toda clase de inmundicias; incidente considerado tan natural, que á nadie se le ocurre impedirlo.

Poco despues llega el *sherif* del condado, sube á la *horseblock*—pilon coleado en el centro de la plaza—y da lectura de la órden del tribunal, que dispone la venta por el término de un año.

Terminada la lectura, el pregonero sube á su vez al *horseblock*, y despues de una arenga salpicada de las palabras más soeces, que provocan la hilaridad de la muchedumbre, anuncia que la mercancia se divide en dos clases, los válidos y los inválidos.

Al mismo tiempo un viejo de 70 años es empujado del modo más brutal hácia la entrada, y el pregonero empieza su innoble oficio.

¡El pobre anciano es adjudicado por 12 dollars!

Entre los pobres se encuentra una preciosa niña de diez años que llora amargamente. Huérfana ó abandonada desde sus primeros años, tal vez sus padres se encuentran entre la asistencia discutiendo su precio en el momento que sube al estrado.

¡La infeliz fué vendida por ocho dollars!

El comprador es un ministro protestante! pretendido servidor del que dijo: «Dejad venir á mí los niños, porque de ellos es el reino de los cielos».

El más conmovedor y triste espectáculo lo produjo una pobre anciana que por la primera vez en su vida se encontraba en la imposibilidad de poder atender á sus necesidades. Cuando subió al estrado prorrumpió en los más desgarradores gritos, y en medio de su llanto decía: «¡Dios mio! ¡por qué no me has hecho morir! ¡Mi esposo y mi hijo han muerto en el ejército en defensa de la patria! ¿Por qué no permites que vaya á unirme á ellos?»

La desventurada fué adjudicada á un posadero por 7 dollars.

Por fin la venta ha terminado, produciendo 113 dollars por los válidos y unos 6 reales (término medio) por semana por los inválidos.

Desde este momento empieza el más cruel suplicio para estos desgraciados; se les emplea en los trabajos más rudos, apenas se les dá la suficiente comida para que puedan tenerse en pié, van cubiertos de harapos, se acuestan en un rincón sobre un montón de paja, haciéndoles marchar diez meses durante un año descalzos y aplicándoles por los motivos más insignificantes y de una manera salvaje sendos latigazos.

Los niños se educan en la más completa ignorancia y en la esclavitud más horrible y degradante; así abandonados, contraen enfermedades físicas y morales que nadie se ocupa en curar.

A todas estas miserias hay que añadir el desprecio de que son objeto todos los que llevan impreso el sello de «pobre del condado».

Esto pasa en uno de los más bellos y ricos Estados de la Union americana, veinte años despues de la abolicion de la esclavitud.

La historia de los pueblos tiene ciertas cosas que es preciso mirar de cuando en cuando, para poder mostrar qué clase de mercancia—esta es la frase—cubre muchas veces el pabellon de un gran país.

Las estrellas de la bandera de la Union americana no para todos lucen con la misma intensidad.

GACETILLA LOCAL.

Con gusto insertamos la siguiente reseña:

EL SR. OBISPO EN INCA.

El día 3 á las nueve de la mañana llegó en el tren. Le esperaban en la estacion el clero con el señor Ecónomo al frente, el Ayuntamiento, presidido por el Sr. Alcalde, el Sr. Juez de primera instancia del partido y el Sr. Coronel con una numerosa comision de los cuadros de los batallones residentes en la villa. Dirigióse en coche la comitiva, precedida de la banda que dirige el Sr. Garcia, en medio de apiñada muchedumbre, á la casa Rectoria convenientemente preparada para hospedar á S. E.

A las nueve y media hacia su entrada solemne revestido de los ornamentos pontificales, en la iglesia parroquial desde cuyo presbiterio dirigió inmediatamente la palabra al pueblo, que llenaba de bote en bote el templo, manifestando el motivo de su presencia, el objeto de la Santa Visita, los deseos que le animaban, y los bienes que podían prometerse.

Administró inmediatamente el sacramento de la Confirmacion á unos seiscientos niños, terminando á las doce.

A las cuatro de la tarde volvió á confirmar niños, practicando despues la Santa Visita á la iglesia parroquial.

A las siete de la noche, despues de cantado el santo Trisagio, subió S. E. al púlpito, y con voz robusta y penetrante acento predicó por espacio de tres cuartos de hora al numeroso auditorio, que, presidido por sus dignas Autoridades, escuchaba atento la divina palabra, oída por primera vez de labios de su Obispo.

Durante la velada recibió á las Autoridades y clero mientras la banda voluntariamente ofrecida ejecutaba en la calle escogidas piezas, con regular precision y ajuste.

El día 4, á eso de las nueve de la mañana, púsose á confirmar niñas en número de novecientas, y despues visitó la sacristía y altares.

Por la tarde á las tres subió al monasterio de Jerónimas y empleó casi toda la tarde en su visita predicándoles sobre la perfeccion de su estado, oyéndolas despues una á una, y dejándoles gratos recuerdos de su primera entrevista.

A las ocho, despues de cantada la coronita de la Virgen, subió otra vez al púlpito, como lo tenía anunciado, y, ante una muchedumbre más numerosa que la noche anterior, disertó por espacio de una hora sobre la necesidad de las buenas obras, atacando con brío la indiferencia religiosa que domina, y refutando con apostólico celo y no vulgar elocuencia la doctrina protestante, advertido sin duda del conato de capilla metodista que en Inca existe.

Terminado el acto se retiró á descansar, siempre rodeado del clero, que ni un momento le ha dejado, amenizando otra vez la banda las horas de velada.

El día 5 á las ocho de la mañana salía para la estacion acompañado de varios carruajes y precedido de la banda de música, rodeado de las Autoridades eclesiástica, civil y judicial, y en medio de numeroso gentío, que recibía su pastoral bendiccion.

En la estacion ha recibido en despedida, una Comision de militares, y á las nueve, en medio de extraordinario concurso, que reverente le besaba el anillo, y á los acordes de la música, se despedía de Inca para Sineu.

A la entrada y despedida estaban los balcones principales adornados con colgaduras.

Le acompaña su Vice-Secretario D. Enrique Roig y D. Jaime Bosch, Pbro.

A pesar de ser la actividad personificada, no pudo, por falta de tiempo y, no variar el itinerario trazado, visitar las iglesias de Santo Domingo y San Francisco, la casa de Terciarias, como hubiera sido su gusto.

El Corresponsal.

En prueba de imparcialidad y deseosos de que nuestros abonados conozcan lo que sobre tan interesante tema se discute, cortamos hoy de *El Felanigense* el siguiente escrito, sin entrar para nada en las apreciaciones del colega, como lo hicimos tambien constar al copiar una carta de Manacor:

«El ferro-carril de Manacor á Felanitx y Portocolom no es solo una mejora conveniente para ambas localidades, sino que dado el incremento que va tomando la produccion de vinos constituye una verdadera necesidad. Así lo ha comprendido el pueblo de Manacor acogiendo el pensamiento con gran entusiasmo y mostrándose decidido en favor de la subvencion solicitada por la empresa concesionaria, ayudándola de esta manera en la realizacion de tan útil como necesaria mejora.»

Gracias á la cultura y civilizacion que vá cundiendo en todas partes, han desaparecido los antiguos antagonismos de localidades que siempre debieron ser hermanas y que no hay motivo ni razon

para que estén divididas, no existiendo entre ellas como no existen incompatibilidad de intereses de ninguna clase. Así es que son vanos cuantos esfuerzos se hagan para resucitar pueriles rivalidades entre los moradores de ambas poblaciones, como inútilmente han pretendido unos pocos, creyendo equivocadamente torcer de esta manera las buenas disposiciones de la casi unanimidad de los manacorrenses en favor de la proyectada línea férrea.

El establecimiento del ferro-carril de Manacor á ésta y Porto-Colom, tenderá seguramente á que se arraiguen cada día más y más los lazos de union entre estas dos poblaciones, que por el número de sus habitantes, por la extension de sus respectivos territorios y la riqueza de sus productos, son sin duda alguna las más importantes de la isla.

Que no se interrumpen esas corrientes de fraternidad es lo que importa, unidos por el ferro-carril y con un puerto comun para la extraccion de sus respectivos productos, se conseguirán con el roce diario, mayores y más vivas simpatías que contribuirán al desarrollo del comercio y al engrandecimiento de la riqueza y prosperidad de esta comarca y especialmente de la de Manacor, que por la fertilidad y extension de sus territorios está destinada á aumentar en más de un doscientos por ciento su ya valiosa producción.

Parece que la idea de subvencionar esta línea férrea ha encontrado algunas dificultades nacidas más que de otra cosa, de la malhadada pasion política que todo lo mata y esteriliza; pero no dudamos que el buen sentido se impondrá en todos los ánimos, y atentos solamente al bien y prosperidad de Manacor, no dudarán en conceder una subvencion cual la ha concedido ya Felanitx, alentando de esta manera á la empresa á empezar cuanto antes las obras de tan necesaria vía de comunicacion y transporte, para que pronto los habitantes de uno y otro pueblo podamos gritar al unísono, ¡viva nuestro puerto!

En la sesion celebrada anteayer por la Excelentísima Diputacion provincial fueron elegidos los señores diputados que han de ingresar en la comision provincial en la forma siguiente:

Primer turno.—Año 1886 87.

Vice-Presidente.

D. Joaquin Fuster de Puigdorfilá, D. José Socías Gradolí, y D. Francisco Amengual.

Segundo turno.—Año 1887 88.

D. Juan Burgues Zaforteza, y D. Francisco Morillo.

Tercer turno.—Año 1888 89.

D. Pedro Antonio Servera, y D. Manuel Guasp.

Cuarto turno.—Año 1889 90.

D. Miguel Reus, y D. José Vidal.

Ademas fueron designados para las Comisiones:

De Beneficencia.

D. Guillermo Marcel, D. Joaquin Puigdorfilá, D. Miguel Puigcerver, D. Mariano Canals, D. Miguel Reus, y D. Juan Burgues Zaforteza.

De Gobernacion.

D. Juan Burgues Zaforteza, D. Nicolas Siquier, Sr. Marques de la Bastida, D. Pedro Aguiló Cetra, D. José Socías, y D. Pedro Antonio Servera.

De Fomento.

D. José Riquer, D. Francisco Morillo, D. José Vidal, D. Guillermo Marques, D. Joaquin Puigdorfilá, y D. Pedro Antonio Servera.

De Presupuestos.

D. Francisco Amengual, D. Manuel Guasp, don Pedro Sampol, D. Ignacio Vallis, D. Guillermo Moragues, y D. Pedro Aguiló Cetra.

De Carceles.

D. José Socías, D. Mariano Canals, D. Pedro Sampol, D. Manuel Guasp, D. Miguel Puigcerver, y Sr. Marques de la Bastida.

Debiendo formar parte de todas estas Comisiones como presidente nato el que lo es de la Diputacion.

Se acordó fijar en tres el número de las sesiones que la Diputacion debe celebrar en este período semestral.

Y por último, se dió cuenta de la memoria presentada por la Comision Provincial.

Segun publicamos en la seccion de cultos, mañana el *Círculo de Obreros Católicos* celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de Montesión la fiesta que todos los años dedica á sus excelsos patronos Jesus, María y José.

Ademas de los actos religiosos de la mañana, por la noche el Orfeon de la Sociedad cantará un coro, despues el M. I. Sr. D. Tomas Rullan pronunciará un discurso, y terminará la fiesta con la presentación de la bella loa de D. Pedro Calderon de la Barca, titulada *El Arca de Dios cautiva*.

Mañana en el oratorio del Cementerio, se celebrará fiesta en honor del Santo Cristo y en sufragio de las almas del Purgatorio, costeada por las piadosas personas que cuidan del alumbrado perpétuo de las lámparas del mismo. A las siete misa y comunión

general; á las tres de la tarde rosario, devocion, con música, de las siete efusiones de sangre del Redentor, y sermon que dirá D. Bartolomé Tolrá, rector de Palacio.

Despues de ruda oposicion, y por un voto de mayoría, en la sesion que ayer celebró nuestro Excelentísimo Ayuntamiento, fué nombrado celador de la plaza de Abastos de esta ciudad D. Pablo Mut, persona muy conocida por sus ideas republicanas.

Tal nombramiento, se dice de público, ha hecho surgir divergencias entre varios partidos políticos, pues han votado en favor del agraciado, merced á no sabemos qué compromisos, posibilistas é izquierdistas, sin contar la pequeña fraccion radical, que se frota las manos de contenta.

¡Cosas de la política!

Segun hemos oído, en una de las próximas sesiones la Excm. Diputacion provincial se ocupará en las oposiciones recientemente celebradas para cubrir la plaza de cirujano 2.º del Hospital provincial, de cuyo resultado el público se ha ocupado tanto, que no sabemos qué fundamento podrán tener ciertas versiones que corren en las cuales va y envuelto el nombre del que ha de obtener la plaza.

Es de suponer que todo esto no pasará de ser meras habillias, pues la justicia y la conciencia de la Diputacion quedará en su lugar.

Ayer fondearon en este puerto la polacra goleta *Virgen del Mar*, patron D. Bernardo Esteva, procedente de Cette, con cargamento de pipas vacías; el laúd *Esperanza*, patron D. Jacinto Gibert, de Cadaques, con alcohol; y la corbeta rusa *Severia*, capitán Mr. Fulius, de Relsingfors, con madera.

Se despacharon el pailebot *San Antonio*, patron D. Rafael Bennasar, para Porto Colom, con lastre; y el laúd *Bartolito*, patron D. Jorge Ferrer, para Ciudadela, con efectos.

El juéves, con motivo de ser los días del Sr. don Carlos Alvarez Campana, Coronel del Regimiento de Mindanao, fué obsequiado por la oficialidad y jefes de dicho cuerpo con un ramillete de más de un metro de altura, confeccionado en la confiteria del Sr. Frasquet; los sargentos le felicitaron no menos expresivamente, y por la noche la música del cuerpo le dió una serenata.

Esta mañana la Guardia civil se ha presentado en una tienda de ferretería cerca del Horno de Cetra para practicar un reconocimiento.

Por la secretaria de Estado y Negocios extranjeros de Inglaterra ha sido nombrado, con fecha 13 de Octubre último, vice-cónsul de aquella nacion en estas islas nuestro particular amigo D. Juan González Constant.

Segun dice un colega, mañana por la tarde volverá á tocar en el paseo de la Rambla la música del Regimiento de Mindanao.

Mañana se verificará en Inca la última feria del presente mes, excepto la del *dijous bô*, que se celebrará el día 11 del corriente.

Durante el mes de Octubre último, se pesaron en el Mercado del carbon 18 590 kilogramos de ese combustible, los cuales dejaron á la recaudacion un producto da 37'18 pesetas.

El Sr. D. Vicente Pastor y Ferro se ha encargado de la Direccion del presidio correccional de estas islas.

D. Juan José Ochoa, vigilante 3.º del Penal de Valencia, ha sido destinado, con igual cargo, al presidio de Palma.

Hace algunos días llegó á esta capital D. Ignacio Wallis, diputado provincial por Ibiza, quien ha venido para tomar parte en las sesiones que actualmente celebra la Excm. Diputacion.

Se encuentra en esta ciudad el Sr. Sanmartin, recientemente nombrado administrador de la Aduana de esta capital, en susticcion del Sr. Jofre, que ha sido ascendido, y destinado á Santander.

A las siete y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Santiga*, que se ocupa en la actualidad en el trasporte de cerdos.

Véase á qué extremo conduce la civilizacion por la libertad sin la religion.

En el *Eco de Navarra* leemos que hace días el gobernador de aquella provincia llamó á su despacho á varias pobres jóvenes que, seducidas por ofrecimientos como los que hacia días pasados un pomposo anuncio á los que se embarcasen en un vapor

de Vigo para el Brasil, tenían el propósito de marchar á América en busca de fortuna.

Tan decidido era el empeño de aquellas desgraciadas, que las reflexiones del gobernador no bastaron á disuadir las.

Esto es más horrible que un tráfico de negros.

Tomamos de *El Balar*:

«En el salon de pinturas de la calle de Palacio acaba de ser espuesto un busto en barro cocido, trabajado por el novel escultor D. Miguel Mestre: tan novel, que esta es la primera obra que ha presentado al público y tal vez la segunda que ha salido de sus manos. Sorprende ánte todo la vivacidad con que está trabajada aquella testa de un *glosador* mallorquin ya trastornado por el exceso de la bebida, la realidad de los detalles, la intensidad y energía de la espresion y cierta soltura no comun en un principiante. Por todo ello felicitamos de verdad al Sr. Mestre, á quien debemos alentar del modo más sincero para que continúe esa clase de trabajos, cuya primera muestra ha sido una halagüeña revelacion de que puede considerarse justamente satisfecho.

Tambien se ha presentado un delicioso cuadro de Antonio Fuster representando un camino rural de nuestras aldeas, con el sol perpendicular del medio día y el colorido vivísimo y despejado del *plein air*. Nos gusta mucho.»

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICOS

Paris 2.—La *República Francesa* publica un despacho de Viena asegurando que el príncipe Waldemar de Dinamarca, consultando sobre si aceptaría el trono de Bulgaria, ha contestado negativamente.

Londres 2.—Segun un telegrama del *Times*, el Gabinete de China está resuelto á oponerse á las pretensiones de Francia, relativas al protectorado de esta potencia sobre los católicos del extremo Oriente.

El duque de Chartres llegó ayer á esta capital. Los despachos de las Indias confirman la noticia de que aumenta el movimiento insurreccional en el Afghánistan, y que las tropas del emir han tenido un reves en un encuentro con las tribus rebeldes.

Calcutta 2.—Las noticias que se reciben del Afghánistan son poco satisfactorias.

Toma incremento la rebelion que estalló en aquel país contra el emir.

Algunas fuerzas mandadas por éste para reprimir la insurreccion, han sufrido un descalabro aunque no de grande importancia.

Se sospecha que Rusia alienta y favorece este movimiento insurreccional.

Paris 2.—La resolucion de la crisis ministerial francesa, tropieza con algunas dificultades.

Para hoy se espera el nombramiento del sucesor del Sr. Bihaut, ministro de obras públicas, pero se cree que no podrá llevarse á cabo hasta dentro de algunos días.

No es probable, no obstante, que se generalice la crisis como se ha supuesto.

Londres 3.—Un despacho de Constantinopla, que publican los periódicos, dice que al embargar ayer sus cartas credenciales al sultan el embajador ingles Sr. White, se cambiaron discursos afectuosos pero no se hizo en éstos la menor alusion sobre la política actual.

Nueva York 3.—La eleccion del alcalde de esta capital ha sido muy empenada.

Ha resultado elegido el Sr. Hewitt, que pertenece al partido llamado demócrata.

Londres 3.—El jefe de la policia de esta capital, á pesar de las protestas de los socialistas, ha repetido la orden prohibiendo toda manifestacion pública en la *City* el 9 del corriente, fuera de la procesion que se celebra actualmente con motivo de la toma de posesion de lord Corregidor.

Los socialistas no cejan en su propósito de llevar á cabo un *meeting*, marchando detras de la procesion de lord Corregidor.

Se teme que esto dé lugar á serios conflictos.

Las noticias que se reciben de Bulgaria son cada vez menos tranquilizadoras.

En vista de la actitud de los rusos, y sobre todo de los preparativos marítimos que se están haciendo de tres días á esta parte, parece fuera de duda que fuerzas moscovitas operarán en breve un desembarco en las costas de Bulgaria.

El *Times* de esta mañana publica un despacho de Sofia confirmando que un centenar de marineros rusos desembarcaron el sábado último en Varna, haciendo una demostracion de simpatía, delante de la cárcel, donde se hallaban algunos presos por delitos políticos.

Los rusos decían á voces: «Dentro de tres días vendremos con más gente para ponerla en libertad.»

SECCION DE ANUNCIOS

VENTA Á PLAZOS ÚNICO AGENTE AUTORIZADO VENTA Á PLAZOS
 EN LAS BALEARES
K A P S BANQUÉ PIANOS

LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, Á PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona

PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NUMERO 8

Capital social, 5.000,000 de pesetas.

JUNTA DE GOBIERNO

Presidente.

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vice-presidente.

Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.

Vocales.

Sr. D. José Amell.

Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.

Sr. D. Ramon de Siscar.

Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.

Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.

Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

Sr. D. Juan Prats y Rodés.

Sr. D. Odon Ferrer.

Sr. D. N. Joaquin Carreras.

Comision Directiva.

Sr. D. Fernando de Delas.

Sr. D. José Carreras Xuriach.

Sr. D. Roberto Robert y Suris.

Administrador.

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Delegado en Mallorca: D. Gabriel Picornell.—Copiñas, 20.

3-6

VIAJE Á CETTE

El vapor español

BELLVER,

saldrá de este puerto para el de CETTE el día 10 de Noviembre próximo.

Admite carga y pasaje.

Se despacha calle de la Victoria, 14. 8-8

ALQUILERES.—Está para alquilar el 2.º piso de la casa núm. 15, de la calle de Montesion, que reúne muchas comodidades y capacidad. Informarán en el principal. 2-4

LÍNEA DE VAPORES

de Pinillos, Saenz y Compañía.

Para PUERTO-RICO y la HABANA continuando para Cienfuegos y Santiago de Cuba saldrá del puerto de Barcelona el 14 de Noviembre fijo, el vapor español de 4.500 toneladas,

Miguel M. Pinillos,

clasificado 100 A. 1 del Llody, casco de acero, máquina de triple expansion de fuerza 2,500 caballos. Admite carga á flete y pasajeros para dichos puertos y con trashedo para los de la isla de Puerto-Rico, Ponce, Aguadilla, Mayagüez y Arecibo.

Para informes, Oficina de La Isleña Empresa Mallorquina de Vapores, calle de Palacio, número 26.

Viaje á Cette y Marsella.

El vapor español á hélice

LULIO,

saldrá de este puerto para los de CETTE y MARSELLA el Martes 16 del corriente.

Admite carga y pasaje.

Se despacha calle de la Victoria, 14.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes extraordinarios, además del ordinario para los días 7 y 18 del actual, ferias en Inca.

Días 7 y 18 de Noviembre, tercera feria y *Dijous bb*: De Palma á Inca, 7 y 12 mañana; de Inca á Palma 2 y 5³⁵ tarde; de Inca á Santa Maria, 3⁴⁵ tarde.

NOTA El tren que saldrá á las 5³⁵ tarde de Inca, no admitirá pasajeros en Inca para Lloseta, Binisalem, Consell, Alaró, ni Sta. Maria.

Palma 16 Octubre 1886.—El Director general, Guillermo Moragues.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5, á las 9⁴⁵ m.

Los primeros proyectos que se discutirán serán la reforma del Monte Pío, favoreciendo al ejército concediendo el

ascenso inmediata y abono de años, según las circunstancias en que soliciten el retiro.

Madrid 5, á las 9³⁰ m.

Crecen las dificultades en la formacion del tercer partido.

Adviértense rozamientos entre Dominguitas y Becerristas, oponiéndose éstos á las reformas y programas que exige Romero Robledo.

Madrid 5, á las 10¹⁵ m.

En la fiesta de Heleno-Latina celebrada en honor de Castelar hubo 200 cubiertos para eminencias europeas, Senadores, Diputados y Escritores. Hubo brindis alusivos á la fiesta, y Castelar pronunció un discurso inimitable sobre la alianza Heleno-Latina, que produjo un entusiasmo indescribible.

Madrid 5, á las 1¹⁵ t.

El aniversario de la muerte del general O'Donnell lo han presidido los señores Duque de Tetuan, Sagasta, Alonso Martínez y Castillo. Tambien han asistido los señores Martínez Campos, Jovellar, Quesada, Pultain, Bermúdez, Reina, Concha, Navarro, Romero Robledo, Montejo, Malúquer, Calderon, Collantes y otros.

Madrid 5, á las 2¹⁵ t.

S. M. la Reina ha asistido á la revista militar verificada en Carabanchel; el aspecto del campamento era animadísimo á pesar del tiempo desapacible y nubladísimo.

Madrid 5, á las 10¹⁵ n.

Al terminar la revista militar S. M.

la Reina dispuso que se diese á los soldados chorizo y vino.

El Sr. Márto no cree que se descomponga la mayoría.

Madrid 5, á las 10¹⁵ n.

El ministro de la Gobernacion presentará á las Cortes los proyectos redactados por el Sr. González con pequeñas variantes.

La difteria reinante en Madrid presenta caracteres alarmantes.

Madrid 5, á las 10¹⁵ n.

Se comenta un artículo de *El Progreso* en el que declara que confía que sus Diputados á Cortes aceptan la solidaridad en los sucesos de Setiembre; recuerda que aplaudió la peticion de indulto; pero dice que se hicieron entonces afirmaciones dolorosísimas, sólo disculpables como extratragia en aquel momento, pues no correspondían á la ortodoxia del partido. Recuerda las bases de la coalicion aceptadas por los Jefes. Pregunta si fracasó exámine sin ninguna responsabilidad, y si la representacion parlamentaria pudo hacer ofrecimientos (sic) sin la aquiescencia del partido; dice que es absolutamente preciso que ántes de abrirse las Cortes se reunan los Diputados progresistas para fijar su línea de conducta. Créese que este artículo provocará honda escision.

Madrid 5, á las 11⁴⁰ n.

En el Círculo izquierdista el señor López Domínguez ha pronunciado un discurso manteniendo sus principios; ha atacado al gobierno culpándole de debilidad; ha pedido un voto de confianza. El Sr. Rojo Arias ha dicho que nunca ha dudado del Sr. López Domínguez. El Sr. Becerra ha hecho un discurso afirmando que la izquierda desea reformar su programa. Ha acentuado que está en perfecto acuerdo con el señor López Domínguez.

Madrid 6, á las 1¹⁵ m.

El Sr. Vega de Armijo ha conferenciado con el Sr. López Domínguez.

El Sr. Leon ha visitado al Sr. Castillo.

Se comentan las afirmaciones del Sr. López Domínguez, aunque ha celebrado conferencias de acuerdo con el Sr. Becerra, ha declarado que la izquierda nada tiene con el tercer partido, puesto que tiene bandera. El Sr. Becerra ha dicho que plantearía las reformas al día siguiente de ser poder, á ménos ocurriera una cuestion de orden.